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今年以来，城南经济新区积极响应市委、市政府号召，
从民生角度出发，“多快好省”地打造具有新区特色的镇
村公园体系建设，把最好的地块拿出来建设村民休闲健
身活动场所，营造了浓厚的“文起来、动起来、舞起来”氛
围。目前，全区 13个休闲公园已全部建成开放，大部分村
民步行10分钟左右就可以到达附近公园。一个个休闲公
园就是一个个村民乐园，更是新区村镇建设的一道道亮丽
风景线。

多：休闲公园实现镇村（社区）全覆盖
今年6月，城南新区镇级公园车逻文体公园开园，占

地 150亩，设施齐全，绿树环绕，是村民休闲健身的好去
处，更是新区给予村民的民生福利、生态福利的一个样
本———在扩建车逻文体公园的基础上，城南新区花大手笔

新建村级公园 8个，改建升级 3个，新改建总面积达 400余亩，确保
了出门有公园，开窗见绿化。同时，新区不光注重多的数量，更注重

“多”的内涵，结合各村人文、地域特色，因地制宜打造多样化公园：在
特平村新建纪念陈特平烈士的纪念公园、在浩芝村新建廉政广场，在
渠南村打造水景和森林为一体的主题公园……多样化的公园建设，
满足了不同年龄阶段的人员需求，还进一步带动了镇村的更新。

“城南新区的公园建设，在‘多’这个字上做了很大的文章”车逻
镇宣传委员秦恩娟告诉记者，“不光在数量上实现了全覆盖，更在种
类上实现了差异化，我们建设公园，拒绝一个模板复制粘贴，力求多
花样，因地制宜，因时制宜，结合各村特色，打造老百姓喜欢的公园。”

快：项目建设保证保量快速推进
根据镇村公园建设要求，新区从实规划、从细着手，成立镇村公

园建设领导小组，出台了《城南新区公园体系规划建设工作意见》，多
次召开公园建设推进会，安排专人对工程质量、进度实行全程
跟踪。

2月，新区根据工作流程对村级公园进行选址考察；
5月，新区所有新改建公园全部开工；
6月，新区所有公园基础设施全部完成；
10月，新区13个村级公园全部新改建成功并对市民开放；
……
在保质保量的前提下，新区高速度建成所有公园并开放，

赢得了村民的不断点赞，车逻村老党员徐修桃说，“公园开工以
来，我基本上每天都去晃一圈，心里盼着能够早点建起来，没想
到就花了几个月时间，感谢政府做了一件大实事。”

为加快推进公园建设的进度，新区结合2017年度目标管
理考核细则以及以奖代补考核实施意见的政策，各村公园的前
期选址、规划、设计等产生的费用由新区财政统一扎口承担，对
新改建公园根据竣工进度和验收达标情况，以以奖代补的形式
给予奖励支持，确保工程按时按质完成。

好：规划设计体现时代新追求
在规划公园建设体系时，新区明确要求，各村新改建公园

必须围绕改善镇村人居环境这一主题，围绕“美丽乡村”的各项
要求，严格遵照“五个一”标准：1个 100平米的橡胶场地、1副
4投篮球架、1张太阳能灯、1条 10米长凳和
1片小树林。从村民喜好出发、结合当地特色，

坚持以人为本，将公共空间的建设作为宜居城市规划建设的关
键与核心。

在建设的过程中，新区进一步结合施工经验，参照其他城
市修建公园的先进理念和做法，更加注重公园体系布局科学性
和功能设施的完备性，在“好”字上狠下功夫，梳理出了多个核
心要素：有树木，多栽乔木，少栽灌木；有步道，最好是环形步
道；有儿童游乐设施和高低篮球架；有体育设施供老年人使用，
有灯和凳；有雕塑、宣传牌等文化设施；有厕所和小卖部；有避
雨的回廊等。同时，进一步强化公园内的无障碍设施、公共服务
设施，顺其自然，更顺应人民群众对健康快乐生活的本质需求。

省：整合资源严禁铺张浪费
在今年 6月召开的镇村公园体系建设工作推进会上，城南

新区管委会主任詹东周要求各村公园建设秉着简洁、大气的原
则，摸清“家底”，做好资源的二次利用，严禁铺张浪费，做不必
要开支。

根据要求，在建设过程中，新区加强了资金使用“盲点”的
排查，确保每一分钱花在刀刃上。车逻镇副镇长张真祥告诉记
者：“我们在新建车逻镇文体公园时，所有的树木、花草都是从
新区各个拆迁地打包移植过来的，请了专门的园林工人种植修
剪，保证了存活率，光这一笔，就节约了几百万元，相当于只花
了预算一半的钱。”在新区勤王村，村记者看到，所有的铺地方
砖，都是村拆迁遗留的，经过施工人员精心铺设后，公园建设整
体更多了几分质朴。

该村支书介绍，他们向老百姓低价收购了这些砖头，既减
少了浪费，也实现了二次利用，砖头铺在地上也不“碍眼”，还节
约了一大笔开支。

“13个公园建好后，我们的开支只有预算的三分之二不到，
但工程质量却丝毫没有打折扣，很多东西的再利用，既美观，也
实用，更杜绝了浪费。”张真祥介绍。

城南经济新区“多快好省”打造镇村公园体系
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